

Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine (N°122)

Semaine du 22 au 29 septembre 2019

25e dimanche du temps ordinaire C

Luc 16, 1-13.

« Je sais ce que je vais faire, pour qu'une fois renvoyé de ma gérance, des gens m'accueillent chez eux. » (litt. « ils me reçoivent dans leur maison »)

Comment pouvoir être toujours accueilli quelque part ? Sommes-nous condamnés à errer sans but, à tourner en rond ? La vie est-elle une alternative entre le mouvement perpétuel ou bien la disparition dans l'oubli éternel ?

C'est la question que pose la parabole du gérant habile, par-delà le thème de la dénonciation de l'idolâtrie possible de l'argent.

Quelles sont ces « demeures éternelles » (litt. « tentes éternelles ») dont parle Jésus et dans lesquelles de vrais amis nous offriront l'hospitalité ?

Selon le bibliste Michel Hubaut (cf. *Grâce et miséricorde. Commentaire de l'évangile de saint Luc*, Paris, Salvator, 2015, p. 315), cette expression de « demeures éternelles » serait inspirée par la fête juive des Tentes (hébreu *Soukkot*) encore célébrée aujourd'hui. Cette fête est l'une des trois fêtes de pèlerinage et fait mémoire de la fin de l'Exode marqué par la toute première récolte des fruits de la terre d'Israël. Les Juifs pieux construisent chez eux une cabane dans laquelle ils prennent un repas pour se rappeler à la fois la précarité de la condition humaine (la vie est un pèlerinage) et à la fois la promesse que Dieu fait de donner un aboutissement à cette marche. L'existence n'est pas une marche sans but. Il y a un terme où nous serons reçus par l'hôte divin, où notre marche s'arrêtera, où nous pourrions nous poser sans que cet arrêt signe notre disparition.

Jésus nous invite à mettre à jour notre GPS existentiel et spirituel en vérifiant que tout ce que nous vivons dans ce temps prépare le Royaume à venir. Quelle est votre destination ?

Le concile Vatican II enseignait en 1965 : « (... ces valeurs de dignité, de communion fraternelle et de liberté, tous ces fruits excellents de notre nature et de notre industrie, que nous aurons propagés sur terre selon le commandement du Seigneur et dans son Esprit, nous les retrouverons plus tard, mais purifiés de toute souillure, illuminés, transfigurés, lorsque le Christ remettra à son Père « un royaume éternel et universel : royaume de vérité et de vie, royaume de sainteté et de grâce, royaume de justice, d'amour et de paix. » Mystérieusement, le royaume est déjà présent sur cette terre ; il atteindra sa perfection quand le Seigneur reviendra. » (*Gaudium et Spes*, 39 §2).

L'Eglise est en quelque sorte une anticipation de cette tente dans laquelle les hommes et les femmes en pèlerinage doivent pouvoir trouver un accueil, un refuge inconditionnels pour reprendre des forces sur leur chemin.

Agenda hebdo :

lundi 23/09 : 14h
Café-Sourire à St-Sauveur en P. ; 18h
réunion du Rosaire à St-Martin des Ch.

mardi 24/09 : 20h00
soirée sur les divorcés
remariés dans l'Eglise
à la Maison
Diocésaine
d'Auxerre ;

mercredi 25/09 : 14h
Café-Sourire à
Bléneau ; 15h15
messe à la Maison de
retraite de St-Sauveur
en P. ; 16h fraternité à
Bléneau

jeudi 26/09 : 9h
messe à l'oratoire ;
12h déjeuner des
curés du doyenné ;
19h30 dîner Alpha

vendredi 27/09 :
15h30 messe à la
Maison de retraite de
St-Fargeau

samedi 28/09 : 10h
fraternité à St-
Sauveur en P. ;
10h30-12h
permanence du curé ;
18h30 messe à Rogny

dimanche 29/09 :
9h30 messe à St-
Sauveur ; 11h messe
à St-Fargeau